

1. Einleitung.....	2
2. Call for Application	4
2.1 Stipendien und Stellenangebote	4
2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops	4
2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches	5
3 Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres	5
3.1 Veranstaltungen	5
3.2 Sonstiges.....	5
4. Publikationen.....	6
5. Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion	7

1. Einleitung

[English version below]

Liebe Mitglieder der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS,

Liebe Abonnent:innen des Newsletters,

vor einiger Zeit haben die Vorstandswahlen der Sektion Migration und ethnische Minderheiten stattgefunden. Als neu gewählte Vorstandsmitglieder übernehmen Oleksandra Tarkhanova die Betreuung der Webseite und des Newsletters, Eva Bahl das Feld Mitgliederbetreuung und Finanzen und Nils Witte das Amt als stellvertretender Sprecher und Schriftführer. Johannes Becker wird weiterhin für die Betreuung des Nachwuchspreises und die AGs der Sektion zuständig sein und ich freue mich von nun an das Amt der Sprecherin der Sektion übernehmen zu dürfen. Den neuen Vorstand finden Sie nun auch auf unserer [Website](#). Wir sind gespannt auf die kommenden zwei Jahre und freuen uns auf die gemeinsame Sektionsarbeit.

Bevor Sie zu den gewohnten, aktuellen Informationen und Hinweisen auf Stellenausschreibungen und Fellowships, Calls for Papers, Tagungen und Neuerscheinungen kommen, möchten wir die Gelegenheit nutzen und an dieser Stelle auf die untenstehende [Solidaritätserklärung für studentisch Beschäftigte](#) anlässlich der laufenden Tarifrunde der Länder hinweisen.

Leider funktionieren die Links im Newsletter aufgrund neuer Maßnahmen zur Verbesserung der IT-Sicherheit nicht mehr bei allen Mailprogrammen der Universitäten. Falls Sie Probleme bemerken, können Sie versuchen den Newsletter über ein anderes Programm zu öffnen. Wir bitten diesen Umstand zu entschuldigen und arbeiten derzeit an einer Lösung dieses Kompatibilitätsproblems.

Mit herzlichen Grüßen

Catharina Peeck-Ho

Sprecherin der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS

PS: Wenn Sie Materialien für den Newsletter einreichen wollen, schicken Sie diese bitte direkt (mit Link zu einer Website, wenn vorhanden) an sektionmuem@gmx.de. An diese Adresse können Sie auch Kommentare, Anregungen und Hinweise zur Webseite übermitteln. Hinweise auf Termine und Deadlines müssen spätestens eine Woche vor Fälligkeit eingehen.

1 Foreword

Dear members of the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS,

Dear Newsletter Subscribers,

Some time ago the board elections of the section on Migration and Ethnic Minorities took place. The newly elected board members are Oleksandra Tarkhanova as the website and newsletter editor, Eva Bahl, who will be responsible for membership and finances, and Nils Witte, who will be deputy spokesperson. Johannes Becker will continue to do the PHD Award and be the contact for the section's working groups, and I am pleased to take on the role of section spokesperson. You can find the new board on our website. We are excited about the next two years and look forward to working together in the section.

Before you get to the usual news and information about job offers and scholarships, calls for papers, conferences, and new publications, we would like to take this opportunity to draw your attention to the following [declaration of solidarity for student workers](#).

Unfortunately, due to new measures to improve IT security, the links in the newsletter no longer work with all university email programs. If you experience problems, please try to open the newsletter with another program. We apologize for the inconvenience and are currently working on a solution to this compatibility issue.

With best regards

Catharina Peeck-Ho

Spokesperson of the DGS Migration and Ethnic Minorities Section

PS: If you want to submit materials for the newsletter, please send them directly (preferably with a link to the website) to: sektionmuem@gmx.de. You can also send comments, suggestions and information about the website to this address. Notices of dates and deadlines must be received no later than one week before the due date.

2. Call for Application

2.1 Stipendien und Stellenangebote

[Wissenschaftliche Projektmitarbeiter*in \(E-13 TV-H, 50%\) - Fachbereich Erziehungswissenschaften, Institut für Erziehungswissenschaft, Demokratiezentrum Hessen, Beratungsnetzwerk Hessen – gemeinsam für Demokratie und gegen Rechtsextremismus, Philipps-Universität Marburg](#)

Bewerbungsfrist: 19.11.2023

[Wissenschaftliche*r Mitarbeiter*in \(EG 13 TV-L, 100%, befristet für die Dauer von drei Jahren\) – Institut für Politikwissenschaften, Professur Public Policy und Recht, Leuphana Universität Lüneburg](#)

Bewerbungsfrist: 24.11.2023

[Wissenschaftliche Mitarbeiter*in \(m/w/d, E 13 TV EntgO Bund bzw. A 13h bis A 14 BBesO\) als Elternzeitvertretung im Bereich Migrations- und Integrationsforschung](#)

Bewerbungsfrist: 24.11.2023

[Visiting Research Fellowship for a prospective PhD student in Migration Studies, Horizon Europe funded project “Measuring irregular migration and related policies” \(MIrreM\), University for Continuing Education Krems](#)

Bewerbungsfrist: 24.11.2023

[Universitätsprofessur – im Angestelltenverhältnis entsprechend Besoldungsgruppe W3 für das Fachgebiet „Städtische Mobilität und urbane Reallabore im internationalen Kontext“, TU Berlin](#)

Bewerbungsfrist: 08.12.2023

2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops

[IMISCOE PhD School “Migration, Race and Inclusivity”, On-site & online in Preston, 03-07. Juni 2024](#)

Anmeldefrist: 26.11.2023

[CfP: “ESA RN35 Getting Published Workshop for PhD Students”, February 9, 2024 / Hybrid mode](#)

Einreichungsfrist: 30.11.2023

[CfP: „Gender-Innovationen? Geschlechter- und feministische Perspektiven in den Sozial- und Geisteswissenschaften“- Expert*innenworkshop, Ruhr-Universität Bochum, 25.-26. April 2024](#)

Einreichungsfrist: 30.11.2023

[CfP: „Globale Ungleichheiten, \(Im\)mobilitäten und Migrationsgesellschaften: Postmigrantische Perspektiven“ - 8. Jahrestagung zur Migrationsforschung in Österreich, Datum: 18.-20. September 2024, Universität Innsbruck](#)

Einreichungsfrist: 15.01.2024

[CfP: 16th ESA Conference "Tension, Trust, and Transformation", Porto, Portugal, from August 27th to 30th, 2024](#)

Einreichungsfrist: 15.01.2024

[CfP: Swiss Sociological Association \(SSA\) Congress „Coping with Vulnerabilities in the Context of Forced Migration“, University of Applied Sciences Northwestern Switzerland FHNW in Basel \(FHNW Campus Muttenz\), September 9 to 11, 2024](#)

Einreichungsfrist: 15.01.2024

2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches

3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres

3.1 Veranstaltung

[Jahrestagung des Rats für Migration 2023 „50 Jahre Anwerbestopp: Vom Eigensinn der Migration“](#)

24.-25. November 2023, Berlin

[Treffen und Tagung „Netzwerk für empirisch-analytische Sozialforschung zu Muslim*innen NAFS“](#)

30. November-01. Dezember 2023, Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg

[Ringvorlesung „Migration, Klima und Nachhaltigkeit“](#)

Wintersemester 2023/24, PH Schwäbisch Gmünd und online

[Vortragsreihe: „Forschung in und mit vielen Sprachen? Sozialforschung in Migrationsgesellschaften, transnationalen Räumen und internationalen Kontexten“](#)

Wintersemester 2023/24, Universität Wien und online

[BROAD-ER International Winter School 2024 „Cities and International Migration: Methodologies, Practices, Ethics“](#)

29. Januar-02. Februar 2023, University of Amsterdam

[24. Internationale Migrationskonferenz](#)

12.-14. Juni 2024, Universität Klagenfurt in Österreich

[4th International and Interdisciplinary Conference on Spatial Methods for Urban Sustainability“ \(“SMUS Conference“\)](#)

23.-29. Juli 2024, Faculty of Political Science, Chulalongkorn University (Bangkok, Thailand)

[29th DVPW Convention "Politics in times of Polycrisis"](#)

September 24 – 27, 2024, Georg-August-Universität Göttingen

3.2 Sonstiges

[Solidaritätserklärung für studentisch Beschäftigte | Bitte um Unterzeichnung von Beschäftigten im Mittelbau und Professor*innen bis zum 27.11.2023](#)

4. Publikationen

- Hüttermann, Jörg. "Der „Flairneur“ und sein Gegenüber: Über den genussvollen Umgang mit migrationsbezogener Diversität im urbanen Raum" *Zeitschrift für Soziologie*, vol. 52, no. 3, 2023, pp. 262-281. <https://doi.org/10.1515/zfsoz-2023-2017>
- Kay, R., Babka von Gostomski, C., Saif, S., Homrighausen, P., Eckhard, J. & Rother, N. (2023). Zwischenbericht III zum Forschungsprojekt "Evaluation der Integrationskurse (Evik)". Analysen und Erkenntnisse zu Kursteilnehmenden, Kursspezifika, Lehrkräften und Integrationskursträgern zu Kursbeginn. (Forschungsbericht 46). Nürnberg. Bundesamt für Migration und Flüchtlinge (BAMF). <https://doi.org/10.48570/bamf.fz.fb.46.d.2023.evik.zb3.1.0>
- Maddox, A. & Pfündel, K. (2023). Zugehörigkeit und Zusammenleben. Einstellungen in der Bevölkerung mit Migrationshintergrund aus muslimisch geprägten Herkunftsländern (Forschungsbericht 47). Nürnberg. Bundesamt für Migration und Flüchtlinge. <https://doi.org/10.48570/bamf.fz.fb.47.d.2023.mld2020.einstellungen.1.0>
- Oleksandra Tarkhanova & Daryna Pyrogova (2023) Forced displacement in Ukraine: understanding the decision-making process, *European Societies*, DOI: 10.1080/14616696.2023.2280680
- Pfündel, K. & Stichs, A. (2023). Interreligiosität und interreligiöse Offenheit von Menschen mit Migrationshintergrund aus muslimisch geprägten Herkunftsländern (Kurzanalyse 02 | 2023). Nürnberg. Bundesamt für Migration und Flüchtlinge. <https://doi.org/10.48570/bamf.fz.ka.02/2023.d.11/2023.interreligos.1.0>
- Stichs, A. & Pfündel, K. (2023). Diskriminierungserfahrungen von Menschen aus muslimisch geprägten Herkunftsländern. Wahrnehmungen in Bezug auf Alltagssituationen, die Benotung in der Schule, die Arbeits- und die Wohnungssuche (Forschungsbericht 48). Nürnberg. Bundesamt für Migration und Flüchtlinge. <https://doi.org/10.48570/bamf.fz.fb.48.d.2023.mld2020.diskriminierung.1.0>

5 Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion

Die Homepage der Sektion finden Sie hier:

<https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen>

Bitte beachten Sie folgende wichtige Hinweise zum Newsletter und zur Sektionsmitgliedschaft:

Bezüglich Ihres Abonnements des Newsletters (Anmeldung; Adressänderungen; Abmeldung) nutzen Sie bitte direkt selbst folgende Adresse:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

Dort können Sie Ihre Angaben selbst verwalten.

Die Mitgliedschaft in der Sektion steht übrigens allen Personen offen, die das Ziel der Förderung des aktiven wissenschaftlichen Austauschs über Migrationsfragen unterstützen. Der Sektionsvorstand freut sich über neue Mitglieder. Mit der Jahresgebühr ermöglichen die Sektionsmitglieder die Erstellung des monatlich erscheinenden Newsletters und die Organisation von Sektionsveranstaltungen. Die Sektionsmitglieder bestimmen bei den jährlichen Mitgliederversammlungen und durch Beteiligung an der Wahl des Vorstands über das Profil der Vorstands- und der Sektionstätigkeit mit. Die Informationen zur Beantragung der Mitgliedschaft finden Sie auf der Website der Sektion: [Mitglied werden](#). Fragen zur Mitgliedschaft in der Sektion und zur Beitragszahlung richten Sie bitte direkt an Eva Bahl: ebahl@uni-goettingen.de

Eine Bitte an alle Mitglieder der Sektion: Auf unserer Webseite weisen wir unter der Rubrik <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder> auf neue Publikationen von Mitgliedern hin. Dabei benötigen wir weiterhin Ihre Mithilfe. Bitte schicken Sie die bibliografischen Angaben zu drei Ihrer Veröffentlichungen seit 2015, die Sie dort berücksichtigt haben wollen, an Alina Anna Meyer unter Sektionmuem@gmx.de

Für die Erstellung des Newsletters und die Betreuung der Webseite der Sektion ist Alina Anna Meyer, Studentin im B.A. Sozialwissenschaften an der Carl von Ossietzky Universität Oldenburg (E-Mail-Adresse für die Sektion: Sektionmuem@gmx.de), zuständig. Besten Dank für die aktuelle Zusammenstellung des Newsletters und die kontinuierliche Erneuerung der Webseite!

Anregungen zur Sektionsarbeit bitte an folgende Adresse: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de

5. General information about the newsletter and the section

The homepage of the section can be found here: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-Minderheiten/welcome>

Please note the following important information about the newsletter and section membership: Regarding your subscription to the newsletter (registration; change of address; cancellation) please use the following address directly:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

There you can manage your information yourself. Membership in the section is open to all people who support the goal of promoting active scientific exchange on migration issues. The board welcomes new members. With the annual fee, the section members enable the publication of the monthly newsletter and the organization of section events. The section members help determine the profile of the board and section activities at the annual general meetings and by participating in the election of the board.

Information on how to apply for membership can be found on the Section's website: [Become a Member](#). Questions about membership in the section and the payment of contributions should be directed to Eva Bahl: ebahl@uni-goettingen.de

A request to all members of the section: On our website we refer to new publications under the heading: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder>. We still need your help. Please send the bibliographical information on three of your publications since 2015 that you would like included there to Alina Anna Meyer at Sektionmuem@gmx.de.

Alina Anna Meyer, student in the B.A. Social Science at the Carl von Ossietzky University Oldenburg (e-mail address for the section: Sektionmuem@gmx.de), is responsible for the compilation of the newsletter and the maintenance of the section's website. Many thanks for the up-to-date compilation of the newsletter and the continuous renewal of the website!

Please send suggestions for section work to the following address: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de